
Sie haben sich für  
das ABW entschieden. 
So geht es weiter

Sie melden sich bei uns.

Wir überlegen gemeinsam: 

•	 wo Sie Hilfe brauchen.
•	 wann Sie Hilfe brauchen.
Was wir gemeinsam ausmachen, 
schreiben wir auf.

Ein Mitarbeiter kommt  
regelmäßig zu Ihnen nach Hause.

Sie können auch zu uns ins 
Büro kommen.

Nach einer Weile besprechen wir:

•	 Das ist gut.
•	 Das kann bleiben.
•	 Das müssen wir  

anders machen.
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Ambulant-Betreutes-Wohnen

Das ist ein schweres Wort.

Deshalb kürzt man es oft ab. 

Man sagt ABW.

Das ist eine Hilfe  
für Menschen mit Behinderungen.

Zum Beispiel: 

•	 Wenn sie alleine wohnen.
•	 Oder mit dem Partner oder  

der Partnerin.
•	 Oder mit Freunden.
Viele Dinge können sie aber  
selbst machen.

Wir helfen Ihnen,  
wenn Sie Hilfe brauchen

Zum Beispiel:

•	 Beim Wohnung-einrichten.
•	 Beim Ordnung-halten.
•	 Beim Einkaufen.
•	 Beim Kochen.
•	 Beim Briefe-lesen.
•	 Beim Ausfüllen von Anträgen.
•	 Bei Problemen mit dem Partner, 

den Nachbarn oder  
anderen Personen.

•	 Beim Planen von Ihrer Freizeit 
oder von Ihrem Urlaub.

•	 Beim Geld-einteilen.
•	 Bei Problemen in der Arbeit.

Manche brauchen noch mehr 
Hilfe als das ABW

Zum ABW gibt es weitere Hilfen.

Die finden wir mit Ihnen.

Zum Beispiel: 

•	 Eine Haushalts-Hilfe.
•	 Oder einen Pflege-Dienst.
•	 Nachbarn oder Freunde.

Sie haben zu wenig Geld, 
um das ABW zu bezahlen.

Dann zahlt das Sozial-Amt.

Wir helfen Ihnen beim Antrag.


